



Verbraucherzentrale Hessen e.V.
Große Friedberger Straße 13-17
60313 Frankfurt/Main

7. Juli 2021

Stellungnahme zu „Ehrmann High Protein Colombian Coffee Pudding“

Sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank für Ihre Anfrage zu unserem Produkt „Ehrmann High Protein Colombian Coffee Pudding“. Zu der Verbraucherbeanstandung möchten wir wie folgt Stellung nehmen:

Bei der Auslobung „Columbian Coffee“ auf dem Deckel handelt es sich – wie in der Anfrage angenommen – um ein besonderes Produktversprechen, nämlich hinsichtlich der Herkunft des Kaffees. Dies besagt „Columbian“ ausdrücklich. Dementsprechend stammt diese Zutat auch aus Kolumbien. Auf eine bestimmte Kaffeesorte wird kein Bezug genommen, diese wird auch nicht suggeriert.

Die gesetzliche Bezeichnung der Zutat lautet „Röstkaffee“. Diese ist verpflichtend ohne weitere beschreibende Zusätze im Zutatenverzeichnis anzugeben. Unser Zutatenverzeichnis entspricht also den gesetzlichen Vorgaben, eine ergänzende Angabe zur Herkunft des Kaffees im Zutatenverzeichnis wäre unzulässig.

Auf dem Deckel geben wir „20 g Protein“ als zusätzliche Information zum Produktnamen „High Protein Pudding“ an, damit man als Verbraucher auf einen Blick auf der Schauseite erkennen kann, wie viel Protein man tatsächlich aufnimmt, wenn man den Pudding verzehrt. Es handelt sich hierbei offensichtlich nicht um eine wiederholende Nährwertkennzeichnung, die ganz andere Angaben umfassen würde, sondern um einen Bestandteil der nährwertbezogenen Angabe nach der Verordnung (EG) Nr. 1924/2006 zum Proteingehalt.

Als Bezugsgröße haben wir dabei den Becher gewählt, da fast alle Verbraucher den Inhalt eines 200g - Bechers auf einmal verzehren. Die Erwartung des Durchschnittsverbrauchers bei einer Angabe „20 g Protein“ auf dem Deckel besteht darin, dass er diese 20 g Eiweiß aufnimmt, wenn er den gesamten Pudding verzehrt. Nur um jedes Missverständnis zu vermeiden, haben wir ein Sternchen zu dieser Angabe aufgedruckt, das auf der Bechenseite erläutert wird. Alle Verbraucher sind



zusätzliche Erklärungen über Sternchen gewohnt und wissen, dass sie den zugehörigen Text auf der Verpackung finden, wenn es für Sie von Interesse ist.

Untenstehend finden Sie die kurze Zusammenfassung (396 Zeichen inkl. Leerzeichen):

Die Auslobung „Columbian Coffee“ verweist tatsächlich auf eine besondere Eigenschaft des verwendeten Kaffees, nämlich seine Herkunft. Die Zutat stammt – wie auf dem Deckel versprochen – aus Kolumbien. Ein Hinweis hierauf im Zutatenverzeichnis ist rechtlich nicht zulässig, weshalb wir diesen auch nicht vornehmen.

Der angegebene Proteingehalt wird über das Sternchen auf der Bechenseite erläutert.

Wir hoffen, alle Fragen damit beantwortet zu haben.

Mit freundlichen Grüßen